
Casatenovo 16/03/2021  

 

Verbale incontro commissione mensa 16/03/2021  

Presenti:  

Assessore all'istruzione:  Caldirola Gaetano  
Ufficio scolastico:    Simona Milani/Colombo Guglielmina  
Scuola dell' infanzia Valaperta:  Sirtori/Colombo/Serra  
Scuola primaria Capoluogo:  Buzzetti/Comincini 
Scuola primaria Crotta:   Trabucchi/Ballerio  
Scuola primaria Bracchi:   Camani/Rampino/Trabucchi F.  
Scuola primaria Grassi:   Di Pasquale/Bonariva/Palladino  
Scuola Secondaria inf.:   Capraro/Rampino/Stroppia 
Rappresentati CIR:    Oliva Alessandra 
 
La seduta inizia alle ore 20.30  

Apre la seduta l'assessore Gaetano Caldirola e dà la parola alla Dott.ssa Simona Milani, 

responsabile del Settore  servizi alla persona  di cui fa parte l’Ufficio Scolastico del 

Comune di Casatenovo. 

La presidente della commissione mensa, Nadia Rampino, legge l’Ordine del Giorno: 

— Resoconto del servizio mensa dopo i sopralluoghi presso le mense dei plessi 

— Varie ed eventuali 

I commissari espongono i resoconti dei sopralluoghi effettuati: 

Scuola Primaria Crotta 

Commissario genitori Raffaella Ballerio:  

La commissaria riferisce la buona qualità del cibo assaggiato e la temperatura adeguata. 

Riporta però che, al termine del pasto, la pulizia dei tavoli è avvenuta con un unico 

straccio per tutti i tavoli rovesciando le briciole a terra e a volte sulle sedie, per preparare i 

tavoli per i successivi alunni delle medie.  

Alcuni bambini (pochi) si avvicinavano al compagno per chiacchierare riducendo il 

distanziamento previsto dalle normative Covid, generando potenziale rischio.  

CIR riferisce che è stato segnalato alle cuoche di usare lo straccio di carta usa e getta 

(con disinfettante) di cui sono dotate. Ed è stato indicato di usare un cesto per mettere le 

briciole in modo da evitare che le briciole finiscano per terra o sulle sedie. 

Scuola Primaria Bracchi 

Commissario genitori Nadia Rampino:  

Riferisce che il cibo è di buona qualità, evidenziando il fatto che il cibo porzionato nello 

stesso vassoio, rischia di abbassare la temperatura soprattutto del secondo che a volte i 

bambini avanzano perchè diventa freddo. Si richiede la possibilità di non avere tutto nello 

stesso contenitore. Riporta che la varietà del cibo è migliorata, constatando l’azione di CIR 

rispetto alla segnalazione della precedente riunione. 



CIR suggerisce di dire ai bambini di dare precedenza ai cibi caldi. Non possono porzionare 

in modo separato i primi e secondi piatti. 

Scuola Primaria Capoluogo 

Commissario genitori Comincini Marta:  

Riporta che il cibo è di buona qualità e i piatti sono caldi. E’ stato segnalato che la pasta in 

bianco è un po’ fredda. Risposta di CIR: la pasta in bianco è però un cibo che tipicamente 

si raffredda in fretta. 

La commissaria riporta che un paio di mamme hanno riferito di un episodio accaduto in 

mensa: hanno trovato un capello nero nel piatto. Lei non era presente al fatto e ha 

comunque riferito l’accaduto a Guglielmina Colombo che ha riferito a CIR. Risposta di CIR: 

le cuoche hanno riferito che era un filamento del formaggio. In ogni caso CIR risolleciterà le 

addette a riportare indietro il piatto in caso di dubbio. 

Altra segnalazione: hanno iniziato a servire i bambini di quinta più tardi (13.20) rispetto al 

normale orario (13.00).  

Altra segnalazione: ad alcuni bambini sono stati serviti 3 nuggets invece che 4. Risposta di 

CIR: potrebbe essere un episodio isolato, normalmente non succede. Se i nuggets fossero 

finiti le cuoche dovrebbero segnalarlo alla CIR. Le cuoche devono leggere il quantitativo da 

servire per ogni alunno e segnalarlo in caso manchi qualche quantitativo. I commissari 

facciano domande alle cuoche durante il sopralluogo per capire i motivi e le dinamiche 

intercorse. 

Guglielmina Colombo suggerisce che si potrebbero fare foto di quello che si ritiene non vada 

bene. Segnala che i commissari dei genitori non devono parlare con le insegnanti. Se c’è 

qualcosa che non va, le singole insegnanti dovrebbero segnalarlo alla Commissaria-

insegnante. In merito al ritardo segnalato, Guglielmina riporta che di norma le classi 

vengono servite all’arrivo dei ragazzi. 

Commissario insegnante Patrizia Buzzetti: 

Le insegnanti aiutano a volte nel servire il primo piatto. A volte altre insegnanti hanno detto 

che ci sono dei ritardi, la commissaria non sa a cosa sia dovuto. Non hanno avuto grosse 

lamentele. Le cuoche segnalano che a volte i più grandicelli lasciano molto in disordine. 

L’insegnante non riporta lamentele di piatti freddi. Quest’anno la situazione è migliore 

rispetto agli anni precedenti, anche perché ci sono molti meno bambini ed il rumore è 

limitato. 

Consiglio della CIR: se la pasta è fredda, chiedere alle cuoche di misurare la temperatura 

del cibo: se è > 65° è regolare.   

Scuola Primaria Grassi 

Commissario in rappresentanza delle insegnanti: Giovanna  Di Pasquale: 

I genitori non sono potuti andare ad effettuare il sopralluogo. 

La docente non riporta segnalazioni specifiche. L’insegnante suggerisce di fornire la 

porzione del formaggio grana in bustina singola.  



CIR: il costo della bustina è più alto del formaggio sciolto. 

Per disposizioni anti-Covid, è stato detto alle insegnanti che non si può più servire il grana. 

I bambini che vogliono più grana non potranno averlo. A Grassi finora ci sono le ciotoline. 

CIR: suggerisce che il formaggio sia messo nella gastro (contenitore del cibo) e di eliminare 

le ciotole. 

Scuola Primaria Grassi 

Commissario genitori Daniela Stroppiana:  

Riporta che la temperatura del cibo è buona. Nella mensa sotto fa un po’ freddino, anche 

perché la porta viene tenuta aperta. La qualità del cibo è buona sebbene i fagiolini fossero 

stracotti. Il consumo è molto variegato tra le classi: alcuni hanno mangiato tutto lamentando 

addirittura porzioni scarse (la terza), altri (un ragazzo) hanno avanzato i piatti senza 

assaggiarli.  

 

Scuola Secondaria di 1° grado 

Commissario insegnante Luigi Capraro:  

Alcuni ragazzi non si accostano al cibo per partito preso. Da parte degli insegnanti c’è il 

tentativo di far quantomeno assaggiare il cibo ai ragazzi. 

Scuola dell’Infanzia 

Commissario genitori Serra Elisabeth:  

Riporta che la qualità del cibo era ottima e la temperatura adeguata. Le commissarie non 

sono potute entrare nelle classi dove i bambini mangiano, hanno però osservato dalle 

finestre e si sono affidate al parere delle insegnanti. Gli avanzi di cibo sono stati molto 

pochi. Alle commissarie non è stato dato il pane ma ai bambini è stato dato. 

CIR: il pane non dato è stata una dimenticanza. 

 

Commissario insegnanti Michela Sirtori:  

Riferisce che i bambini hanno molto apprezzato  il reinserimento, nel menu’ della frutta..  

 

Dopo l’esposizione dei resoconti, si discute di varie ed eventuali: 

L’assessore Caldirola chiede di ipotizzare quali progettualità proporre rispetto ai temi 

dell’educazione e spreco alimentare. 

La presidente della commissione mensa si confronterà con i commissari per proporre alcune 

proposte su eventuali progetti.  

La presidente riporta che i ragazzi delle medie hanno riferito agli insegnanti un commento 

inopportuno da parte della cuoca. Segnalazione riportata anche a CIR. 



Le segnalazioni pervenute in modo scritto dai genitori all’Ufficio Scolastico sono pochissime. 

Guglielmina ha ricevuto una mail da un papà delle medie ma, in seguito a sua personale 

verifica, ha ritenuto che la segnalazione non fosse da segnalare alla CIR, considerato il 

comportamento della ragazzina in mensa.  

La dott.ssa Simona Milani suggerisce infine che la commissione potrebbe fare una proposta 

di iniziative per sensibilizzare sul tema dello spreco alimentare. E’ disponibile a raccogliere 

proposte in tal senso.  

CIR: si dichiara disponibile a collaborare a iniziative riguardanti sia la salute alimentare che 

lo spreco.  

Ribadisce che  pane e frutta, succo di frutta , budino  possono essere portati a casa dai 

bambini, mentre per quanto riguarda il cibo non distribuito, il recupero è più difficoltoso. 

Cir dichiara comunque la più ampia collaborazione per valutare strategie che limitino lo 

spreco. 

La seduta si chiude alle ore 22.15.  

 

Presidente        Segretario verbalizzante    

F.to Nadia Rampino      F,to Raffaella Ballerio 


